



**José L. Arnoletto**

**Presidente del Consejo  
Profesional de Ciencias  
Económicas de Córdoba**

## “Las causas del pedido de asistencia al FMI son independientes de las técnicas”

**- ¿Es positivo para la economía argentina el pedido de asistencia técnica al FMI?**

- El objetivo del pedido de asistencia al FMI para la elaboración de un índice de precios de carácter nacional (que según indican las autoridades logre reflejar las diferentes estructuras de gastos y consumo en todo el país, ya que actualmente el IPC refleja la variación de precios en el aglomerado del Gran Buenos Aires), seguramente tiene otros matices más allá del aspecto técnico, ya que el Indec cuenta o contaba con excelentes profesionales en la materia. Incluso existen en el país acreditados profesionales que podrían perfectamente prestar su colaboración técnica. Recordemos que no hace mucho tiempo se solicitó la conformación de un Comité Académico con directores de cinco universidades nacionales para analizar el IPC nacional, quienes recientemente dejaron oír sus quejas por la negativa de Economía a recibir el documento final.

Entiendo que este pedido obedece a diversos aspectos como el de otorgar credibilidad al IPC, después de tres años de intervención por parte del Gobierno en el Indec, alcanzar un acuerdo con el Club de París por el pago de la deuda -para lo cual debería intervenir el FMI- y probablemente las presiones del G20 para que Argentina sincere las cuentas como requisito para continuar formando parte del Grupo.

**- ¿Cuáles serían los beneficios?**

- Siempre es bueno sincerar los números y en este caso un indicador tan importante como es el

IPC, lo cual es positivo y necesario. Las presiones por aumentos salariales no tienen hoy un índice oficial que los oriente, por lo que de acuerdo con el poder de negociación de cada gremio o sector son las mejoras salariales conseguidas, valiéndose de los índices elaborados por las consultoras privadas o por los análisis de los propios gremios. No obstante, el comunicado del Gobierno es sólo un anuncio y hay que ver cómo se desarrolla, de qué manera se implementa.

credibilidad al IPC, alcanzar un acuerdo con el Club de París y, probablemente, se debe a las presiones del G20 para que Argentina sincere sus cuentas.

---

**-¿También sería ventajoso recibir el servicio de auditorías del organismo?**

- Si bien no hemos tenido buenas experiencias con las recetas del FMI, las cuales formaron parte del proceso económico que terminó con la crisis de 2001, sus auditorías se enmarcan en un proceso de apertura hacia los mercados financieros internacionales. Esto permitiría, tanto al sector público como a las empresas, acceder a financiamiento internacional en un momento de gran liquidez y tasas de interés internacionales bajas.